

BAB II

PROFIL PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA

A. Latar Belakang Berdirinya Prodi Pendidikan Agama Islam

1. Sejarah Singkat

Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta (FAI UMY) didirikan dengan latar belakang berdirinya Akademi Tabligh Muhammadiyah. Tujuan dari didirikannya Akademi Tabligh Muhammadiyah ialah “mencetak mubaligh dalam rangka menunjang tujuan Muhammadiyah sebagai gerakan dakwah Islam, amar ma’ruf nahi munkar”. Pada tahun akademi 1963/1964 Akademi Tabligh Muhammadiyah meningkat menjadi Fakultas Ilmu Agama Jurusan Dakwah Muhammadiyah. Pada tahun akademi 1987/1988 fakultas keagamaan tersebut dikembangkan menjadi dua fakultas yaitu Fakultas Dakwah dan Fakultas Tarbiyah.

Perkembangan selanjutnya melalui Menteri Agama RI pada surat keputusannya Nomor 72 Tahun 1995 tertanggal 8 Februari 1995 menetapkan Fakultas Dakwah dan Fakultas Tarbiyah diubah dan digabung menjadi satu fakultas yakni Fakultas Agama Islam (FAI). Pada tahun 1998/1999 Fakultas Agama Islam menambah jurusan baru yaitu Jurusan Program Studi Muamalat (Suqiah) dengan konsentrasi Ekonomi dan

Perbankan Islam. Dapat disimpulkan bahwa Fakultas Agama Islam berdiri setelah melalui berbagai perkembangan sehingga saat ini memiliki tiga jurusan yaitu Jurusan Pendidikan Agama Islam, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam dan Jurusan Muamalat.

Program Studi Pendidikan Agama Islam Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta memperoleh Akreditasi A yang telah ditetapkan berdasarkan SK BAN PT Depdikbud RI Nomor 004/BAN-PT/Ak-XIII/S1/V/2010. Penjelasan sejarah singkat di atas berdasarkan Panduan Akademik tahun akademi 2013/2014 Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

2. Alamat dan Lokasi Universitas

Kampus Universitas Muhammadiyah Yogyakarta terletak di Jl. Lingkar Barat, Kelurahan Tamantirto, Kecamatan Kasihan, Kabupaten Bantul, Yogyakarta.

Tabel 1.4: Alamat dan Lokasi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

NEGARA	Indonesia
PROVINSI	D.I. Yogyakarta
KOTA	Yogyakarta
ALAMAT	Kampus Terpadu UMY Jl. Lingkar Selatan, Tamantirto, Kasihan, Bantul Yogyakarta
KODE POS	55183
TELEPON	(0274) 387656
FAX	(0274) 387646 psw. 186
EMAIL	rektorat@umy.ac.id / info_mmumy@yahoo.com
WEBSITE	http://www.umy.ac.id

B. Visi, Misi dan Tujuan Pendidikan

1. Visi, Misi dan Tujuan Fakultas Agama Islam

Rumusan visi, misi dan tujuan Fakultas Agama Islam dikutip berdasarkan buku Panduan Akademi tahun 2013/2014 adalah sebagai berikut:

a. Visi

“Menjadi Fakultas yang unggul dan mencerahkan dibidang studi keislaman (Islamic Studies) berlandaskan semangat ijtihad dan profesionalisme.”

Makna dari visi tersebut bahwa sebagai lembaga pendidikan tinggi keagamaan Muhammadiyah, FAI UMY menaruh komitmen pada hal-hal berikut:

- 1) Berorientasi sebagai pusat keunggulan yang bertumpu pada nilai-nilai keimanan dan ketaqwaan, serta penguasaan ilmu pengetahuan dan teknologi secara nondikotomis.
- 2) Menekankan kemampuan progresif dalam keseluruhan wacana akademik.
- 3) Membangun kelembagaan dan kinerja professional yang dilandasi nilai kesungguhan (jihad), keikhlasan, dan ukhuwah Islamiyah.
- 4) Menaruh komitmen pada pendidikan kader Muhammadiyah, kader umat dan kader bangsa yang kokoh dalam iman dan taqwa, menguasai ilmu pengetahuan dan teknologi, mandiri, bermanfaat

b. Misi

Memajukan dan mengembangkan ilmu pengetahuan di bidang Islamic Studies, membangun sikap pro-mutu di bidang penelitian, serta memberikan dan mengembangkan pengabdian pada masyarakat secara professional.

Upaya tersebut diarahkan untuk menciptakan out-put atau lulusan yang memiliki kemampuan memerankan diri sebagai kader Muhammadiyah, kader umat dan bangsa yang kokoh dalam iman dan taqwa, menguasai ilmu pengetahuan dan teknologi, mandiri, bermanfaat bagi masyarakat dan memiliki keberanian menegakkan amar ma'ruf nahi munkar.

c. Tujuan

Program pendidikan pada FAI UMY diarahkan pada sasaran untuk menciptakan tenaga-tenaga yang berkualifikasi sebagai berikut:

- 1) Memiliki kemampuan untuk mengamati, menelaah, menganalisis, dan memecahkan permasalahan konseling Islam, pendidikan Islam serta ekonomi dan perbankan Islam.
- 2) Memiliki bekal pengetahuan Agama Islam yang mendalam dan kemampuan metodologis sehingga mampu menyampaikan risalah Islamiyah dengan sebaik-baiknya.
- 3) Meyakini dengan sedalam-dalamnya kebenaran mutlak Islam, beramal sesuai dengan keyakinannya dan berkesanggupan untuk menjadi kader-kader Muhammadiyah dalam rangka menjunjung

Berdasarkan tujuan di atas ditetapkan tujuan umum dan tujuan khusus beserta kepemimpinan FAI UMY sebagai berikut:

1) Tujuan Umum

Tujuan umum Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta adalah menghasilkan sarjana bidang konseling Islam, pendidikan Islam serta ekonomi dan perbankan Islam yang berkepribadian Islami, professional, cakap, percaya, pada diri sendiri dan beramal menuju terwujudnya masyarakat utama, adil dan makmur yang diridhai Allah SWT.

2) Tujuan Khusus

Membentuk kader-kader muhammadiyah yang diharapkan secara professional mampu menangani permasalahan komunikasi Islam, pendidikan Islam serta ekonomi dan perbankan Islam dalam pengertian luas dalam rangka mewujudkan tujuan Muhammadiyah (Buku Panduan Akademik 2013/2014: 44-45).

2. Visi, Misi dan Tujuan Program Studi Pendidikan Agama Islam

Rumusan visi, misi dan tujuan Prodi Pendidikan Agama Islam berdasarkan pada visi, misi dan tujuan Fakultas Agama Islam. Dikutip berdasarkan buku Panduan Akademik 2013/2014 adalah sebagai berikut:

a. Visi

Unggul dalam penguatan keimanan dan ketaqwaan serta penguasaan ilmu pengetahuan dan teknologi bidang Pendidikan Agama Islam (*Tarbiyah Islamiyah*) untuk membentuk guru

b. Misi

Menyelenggarakan tridharma pendidikan tinggi dan atau caturdharma Pendidikan Tinggi Muhammadiyah bidang pendidikan Agama Islam yang relevan dengan kebutuhan masyarakat.

Misi tersebut diuraikan sebagai berikut:

- 1) Menyelenggarakan pendidikan dan pembelajaran dalam bidang Pendidikan Agama Islam secara berkelanjutan.
- 2) Melaksanakan penelitian dan kegiatan ilmiah berkenaan dengan peningkatan kualitas Pendidikan Agama Islam.
- 3) Menyelenggarakan kegiatan bersama dan pengabdian masyarakat
- 4) Memperkuat kesinambungan aktivitas dakwah Islamiyah dan penerapan kaidah-kaidah Islami di tengah masyarakat.

c. Tujuan

“Mewujudkan sarjana Pendidikan Agama Islam yang mampu memberikan pelayanan pendidikan agama Islam secara profesional untuk pencerahan umat”.

Tujuan umum tersebut dijabarkan sebagai berikut:

- 1) Melahirkan sarjana Pendidikan Agama Islam yang menguasai dan mengemabangkan ilmu pengetahuan dan teknologi pembelajaran Agama Islam.
- 2) Menghasilkan sarjana Pendidikan Agama Islam yang mampu mengelola proses pembelajaran dengan berbagai strategi, sumber

- 3) Mengoptimalkan tumbuhnya sarjana Pendidikan Agama Islam yang memiliki kecakapan personal dan sosial secara seimbang serta mampu mengamalkan nilai-nilai Islam dalam kehidupan sehari-hari.
- 4) Mengembangkan kemampuan sarjana Pendidikan Agama Islam yang memiliki peran pendukung yang selaras dengan bidang pendidikan sebagai bagian dari kecakapan hidup (*life skills*) untuk memberdayakan kehidupan komunitas dan masyarakat (dikutip berdasarkan buku Panduan Akademik 2013/2014: 71-72).

C. Kepemimpinan dan Dosen Program Studi Pendidikan Agama Islam

1. Kepemimpinan

Kepemimpinan Fakultas Agama Islam Universitas Muhamamdiyah .

Yogyakarta periode 2013-2017 sebagai berikut:

**Tabel 1.5: Daftar Susunan Kepemimpinan
FAI UMY**

Dekan	Mahli Zainuddin Tago, M. Si.
Wakil Dekan I (Kerjasama dan Kemahasiswaan)	Nurwanto, S. Ag., M. A., M. Ed.
Wakil Dekan II (SDM dan Keuangan)	Miftakhul Khasanah, M. Si.
Ketua Prodi PAI	Dr. Abdul Madjid, M. Ag.
Sekretaris	Naufal Rijalul Alam, M. Ag.
Ketua Prodi EPI	Syarif AS'ad, M. Si.
Sekretaris	Mukhlis Rahmanto, Lc., M. A.
Ketua Prodi KPI	Faturrahman Kamal, Lc., M. Si.
Sekretaris	Imam Suprabowo, S. Sos. I., M. Pd. I.

2. Dosen Tetap Program Studi Pendidikan Agama Islam FAI UMY

Dosen merupakan tenaga pengajar di perguruan tinggi atau Universitas. Pengertian lain mendefinisikan dosen merupakan pendidik profesional dan ilmuwan dengan tugas utama mentransformasikan, mengembangkan dan menyebarkan ilmu pengetahuan, seni dan teknologi melalui pendidikan, penelitian dan pengabdian kepada masyarakat (wikipedia.org/wiki/dosen).

Berdasarkan Panduan Akademik tahun 2013/2014 dosen tetap keseluruhan di Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta sebanyak tiga puluh satu dosen. Sebanyak empat belas diantaranya merupakan dosen tetap di Program Studi Pendidikan Agama Islam. Sedangkan untuk beberapa mata kuliah diajarkan oleh beberapa dosen dari jurusan atau fakultas yang lainnya. Beberapa diantara dosen tetap tersebut saat skripsi ini disusun sedang menempuh Studi Program Doktor atau S-3.

Adapun daftar dosen tetap Fakultas Agama Islam (berdasarkan

Tabel 1.6: Daftar Dosen FAI UMY

No	Nama Dosen	Prodi
1	Dr. Abd. Madjid, M.Ag.	Pendidikan Agama Islam
2	Dra. Akif Khilmiyah, M.Ag.	Pendidikan Agama Islam
3	Dr. Arif Budi Raharjo, M.Si	Pendidikan Agama Islam
4	Drs. Dwi Santosa AB, M.pd.	Pendidikan Agama Islam
5	Ghoffar Ismail, S.Ag., M.Ag.	Pendidikan Agama Islam
6	Drs. Alfian Darmawan M.H	Pendidikan Agama Islam
7	Drs. Marsudi, M.Ag.	Pendidikan Agama Islam
8	Moh. Samsudin, S.Ag.,M.Pd.	Pendidikan Agama Islam
9	Dr. Muhammad Azhar, M.Ag	Pendidikan Agama Islam
10	Nurwanto, Sag., M.A.,M.Ed	Pendidikan Agama Islam
11	Dr. Said Tuhuleley, H.M.M	Pendidikan Agama Islam
12	Drs. Syamsudin , M.Pd.	Pendidikan Agama Islam
13	Prof. Dr. Yunahar Ilyas, H.Lc,M.Ag	Pendidikan Agama Islam
14	Drs. Yusuf A. Hasan, M.Pd	Pendidikan Agama Islam
15	Asep Purnama Bahtiar, S.Ag. M.Si	Muamalat
16	Hilman Latief, MA.,Ph.D	Muamalat
17	Homaidi Hamid, S. Ag., M.Ag.	Muamalat
18	Miftakhul Khasanah, MSI.	Muamalat
19	Drs. Moh. Mas'udi, M.Ag.	Muamalat
20	Mukhlis Rahmanto, Lc. M.A	Muamalat
21	Drs. Muhsin Haryanto, M.Ag	Muamalat
22	Sobar, S.El.,	Muamalat
23	Syakir Jamaluddin, S.Ag., M.A	Muamalat
24	Syarif As'ad , MSI.	Muamalat
25	Fathurrahman Kamal, Lc., M.Si	Komunikasi & Penyiaran Islam
26	Dr. M. Nurul Yamin, M.Si.	Komunikasi & Penyiaran Islam
27	Dr. Mahli Zainuddin, M.Si.	Komunikasi & Penyiaran Islam
28	Dr. Nawari Ismail, M.Ag.	Komunikasi & Penyiaran Islam
29	Dra. Siti Bahiroh, M.Si	Komunikasi & Penyiaran Islam
30	Twediana Budi Hapsari,S.Sos.,M.Si	Komunikasi & Penyiaran Islam
31	Imam Suprabowo, S.Sos.I.,M.Pd.I	Komunikasi & Penyiaran Islam

D. Pendidikan dan Pengajaran

1. Sistem Kredit Semester

Sistem pendidikan Universitas Muhamamadiyah Yogyakarta menggunakan Sistem Kredit Semester atau SKS. SKS merupakan

suatu sistem penghargaan terhadap beban studi, tenaga pengajar dan penyelenggaraan program pendidikan dalam suatu jenjang pendidikan yang menggunakan satuan terkecil yang disebut kredit dalam tiap semester yang setara dengan 12-16 minggu.

Dikutip berdasarkan buku Panduan Akademik tahun 2013/2014 penetapan bobot kredit setiap mata kuliah didasarkan perhitungan kegiatan akademik tatap muka, kegiatan akademik terstruktur dan kegiatan akademik mandiri. Satu satuan kredit semester sama dengan 50 menit kegiatan tatap muka, 60 menit kegiatan terstruktur dan 60 menit kegiatan mandiri. Bobot kredit praktikum untuk 1 satuan kredit semester atau 1 SKS sebanyak 2-3 jam per minggu dalam satu semester. Kegiatan praktikum kerja lapangan dan kegiatan lain sejenisnya bobot kredit dalam satu SKS dalam beban tugas di lapangan 4-5 jam per minggu selama satu semester.

2. Ketentuan Umum Perkuliahan

Ketentuan umum perkuliahan bagi mahasiswa diwajibkan mengikuti kegiatan perkuliahan, seminar, praktikum serta kegiatan akademik lainnya sesuai dengan rencana studi menurut ketentuan yang berlaku. Perkuliahan diselenggarakan bagi program Sarjana S1 sekurang-kurangnya menempuh

dijadwalkan ditempuh selama delapan semester atau dapat ditempuh kurang dari delapan semester dan paling lama ditempuh selama 14 semester.

Mahasiswa diwajibkan mengikuti kegiatan perkuliahan berupa perkuliahan teori, praktikum dan lapangan. Perkuliahan teori sifatnya mengkaji dan menguasai teori, konsep dan prinsip suatu bidang studi. Perkuliahan praktikum sifatnya menghasilkan teori seperti kegiatan laboratorium, *workshop* dan kegiatan lainnya. Adapun kuliah kerja lapangan bersifat menerapkan teori yang telah dipelajari sebelumnya dalam bentuk praktek kerja di lapangan.

3. Tata Tertib

- 1) Mahasiswa wajib mengikut perkuliahan, praktek serta kegiatan akademik lainnya yang diselenggarakan fakultas sesuai dengan ketentuan.
- 2) Mahasiswa yang tidak bisa menghadiri kegiatan perkuliahan diharuskan menyampaikan surat pemberitahuan alasan ketidakhadirannya.
- 3) Mahasiswa wajib mengikuti perkuliahan tatap muka sedikitnya 75%, terkecuali ada hal lain di luar kemampuan.
- 4) Dosen wajib memberitahu atau memberikan informasi kepada mahasiswa jika tidak bisa melaksanakan perkuliahan sesuai dengan

4. Distribusi Mata Kuliah di Program Studi Pendidikan Agama Islam

Distribusi mata kuliah dalam tiap semester dikelompokkan menjadi lima kelompok dengan pembagian keterangan *soft skills*. Dikutip dari buku Panduan Akademik 2013/2014 pengelompokan dan keterangan *soft skills* adalah sebagai berikut:

1) Keterangan *Soft Skills*

- a) Mampu berkomunikasi dan bernegosiasi secara efisien dan efektif.
- b) Mampu menginspirasi dan memotivasi orang lain secara efektif.
- c) Mampu bersikap dan perilaku positif (*ihsan*) dan konsisten (*istiqamah*) di tengah komunitasnya.
- d) Mampu melakukan kerjasama dengan orang lain.
- e) Mampu berfikir analitis dan sintesis dengan memperhitungkan dampak.
- f) Mampu menumbuhkan dan mengembangkan jiwa kewirausahaan.

2) Kelompok Mata Kuliah

- a) MPK, Mata Kuliah Pengembangan Kepribadian (5.5%)
- b) MKK, Mata Kuliah Keilmuan dan Keterampilan (52.1%)
- c) MKB, Mata Kuliah Keahlian Berkarya (19.4%)
- d) MPB, Mata Kuliah Perilaku Berkarya (11.8%)
- e) MBB, Mata Kuliah Berkehidupan Bersama (11.2%)

E. Suasana Akademik

1) Berdasarkan Kebijakan Akademik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta Tahun 2011-2015

a) Misi dan Tujuan

- (1) Menciptakan interaksi akademik di kalangan sivitas akademika antara dosen, mahasiswa, dan sumber daya manusia tenaga penunjang yang ilmiah, Islami dan bertanggung jawab di dalam dan di luar kampus.
- (2) Internalisasi budaya organisasi di kalangan sivitas akademika.
- (3) Menumbuhkan motivasi kerjasama di kalangan sivitas akademika dalam upaya mencapai tujuan institusi.

b) Program Pengembangan

- (1) Penyelenggaraan forum diskusi dan kajian ilmiah yang melibatkan sivitas akademika.
- (2) Sosialisasi budaya organisasi di kalangan sivitas akademika.
- (3) Penyelenggaraan kompetisi bidang akademik baik intra maupun ekstrakurikuler.
- (4) Pemberian apresiasi dan penghargaan bagi sivitas akademika yang berprestasi di bidang akademik.
- (5) Peningkatan sinergi kegiatan intra dan ekstrakurikuler yang

c) Sumber Daya

- (1) Segenap pimpinan, dosen, mahasiswa dan karyawan berpartisipasi aktif dalam kegiatan diskusi dan kajian ilmiah.
- (2) Pemanfaatan sarana komunikasi, *bandwidth*, ketersediaan akses intranet, internet dan *website* yang tersedia oleh sivitas akademika.
- (3) Budaya organisasi diimplementasikan oleh sivitas akademika dalam setiap aktivitas akademik.
- (4) Memfasilitasi dan membiayai berbagai program kompetisi yang melibatkan sivitas akademika.

Uraian di atas dikutip berdasarkan dokumen Kebijakan Akademik Universitas Muhamamdiyah Yogyakarta Tahun 2011-2015 halaman 20-21.

2) Berdasarkan Standar Akademik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta 2011-2015

a) Universitas/Fakultas/Jurusan-Program Studi mendorong dan memfasilitasi:

- (1) Mahasiswa untuk berpartisipasi aktif dalam kegiatan ekstrakurikuler dan organisasi mahasiswa.
- (2) Terciptanya komunikasi antar Dosen dan antara Dosen dengan pimpinan.
- (3) Terciptanya komunikasi antara mahasiswa dengan Dosen di dalam kelas dan di luar kelas.

- b) Komunikasi antar sivitas akademika dan antara sivitas akademika dengan masyarakat dilaksanakan secara efisien dan efektif.
- c) Universitas/Fakultas/Jurusan-Program Studi menyediakan sarana komunikasi, *bandwidth*, akses intranet, internet dan *hotspot*.
- d) Universitas/Fakultas/Jurusan-Program Studi mendorong mahasiswa untuk berpartisipasi aktif dalam kegiatan diskusi, kelompok belajar, seminar ilmiah, penelitian dan pemberdayaan masyarakat.
- e) Fakultas/Jurusan Program Studi mempunyai program bimbingan akademik dan konseling untuk mahasiswa.
- f) Pelaksanaan kegiatan bimbingan akademik dilakukan oleh seluruh dosen pembimbing akademik (PA) dengan baik dan efektif sesuai panduan tertulis yang disosialisasikan dan dilaksanakan dengan konsisten.
- g) Kebijakan tertulis tentang suasana akademik disosialisasikan dan dilaksanakan dengan konsisten.
- h) Jumlah rata-rata pertemuan pembimbingan (PP) akademik setiap mahasiswa per semester adalah lebih dari 3.0 (>3.0).
- i) Rata-rata banyaknya mahasiswa pada setiap dosen Pembimbing Akademik pers semester/per tahun adalah kurang dari sama dengan 20 (≤ 20).
- j) Dosen rata-rata membimbing 1-4 tugas akhir (TA) mahasiswa.
- k) Rata-rata jumlah pertemuan/pembimbingan selama penyelesaian TA lebih dari sama dengan 8 (>8) kali

- l) Dosen mampu menginspirasi mahasiswa.
- m) Tersedianya program dan kegiatan akademik untuk menciptakan suasana akademik seperti seminar, simposium, lokakarya, bedah buku, penelitian bersama, pemberdayaan masyarakat dan kegiatan lainnya yang melibatkan mahasiswa.
- n) Komunikasi antar mahasiswa tidak membedakan status sosial, etnis dan program studi serta tidak boleh bersifat sektarian agar interaksi akademik antara sivitas akademika dengan hasil suasana kondusif untuk meningkatkan suasana akademik yang lebih baik.
- o) Rerata pemanfaatan sarana dan prasarana perpustakaan sebagai tempat dan sumber belajar lebih dari sama dengan 3 (≥ 3) kali per semester setiap Prodi.
- p) Rerata pemanfaatan sarana dan prasarana perpustakaan di luar perguruan tinggi sebagai tempat dan sumber belajar lebih dari sama dengan 1 (≥ 1) kali setiap semester per prodi.
- q) Tersedianya program pengembangan perilaku kecendekiawanan.

Uraian diatas dikutip berdasarkan dokumen Standar Akademik Universitas Muhammadiyah Yogyakarta 2011-2015 halaman 28-30.

3) Aspek Sarana dan Prasarana

Sarana dan prasarana disediakan untuk mendukung suasana akademik yang dialokasikan pada kegiatan-kegiatan akademik maupun

non akademik. Berdasarkan dokumen Proposal Pemanfaatan Izin

Penyelenggaraan Program Studi Pendidikan Agama Islam sarana dan prasarana adalah sebagai berikut:

(a) Sarana dan Prasarana Umum

Prodi Pendidikan Agama Islam saat ini menempati Gedung F6 yang diberi nama Gedung Nyai Maesaroh Hilal yang terdiri dari tiga lantai. Lantai dasar atau lantai satu sebagai kegiatan perkuliahan, lantai kedua untuk perkantoran dan lantai ketiga untuk perkuliahan dan laboratorium. Tersedia tujuh ruang kuliah, ruang pustaka, ruang pelayanan, ruang dosen, ruang ujian skripsi dan ruang pimpinan (Fakultas dan Prodi) yang dikelola oleh Jurusan/Fakultas. Fasilitas terbaru berupa ruang perpustakaan jurusan yang diadakan pada tahun 2010 yang sampai saat ini masih dalam proses kelayakan. Ruang perpustakaan tersebut direncanakan akan menjadi pusat referensi *Islamic Studies* termasuk untuk studi Pendidikan Islam.

Fasilitas secara umum yang disediakan oleh Universitas berupa pusat bahasa, ruang sidang Universitas, *miniteathre*, laboratorium komputer, masjid, asrama dan perpustakaan pusat. Seluruh fasilitas tersebut berada dalam kondisi baik atau tidak rusak. Dikarenakan Prodi atau Fakultas yang menggunakan fasilitas tersebut bertanggung jawab untuk memelihara agar dapat digunakan dalam jangka waktu

(b) Sarana dan Prasarana Khusus

Sarana dan prasarana khusus tersebut berupa ruang *Micro teaching* (MT) yang terletak di lantai tiga gedung F Fakultas Agama Islam. Ruang Micro Teaching tersebut digunakan untuk pelaksanaan praktek mengajar bagi mahasiswa yang dilengkapi dengan fasilitas penunjang. Diantaranya meliputi LCD, whiteboard dan fasilitas lainnya seperti kursi lipat yang bisa digunakan secara fleksibel untuk kepentingan pembelajaran. Ruangan micro teaching tersebut telah digunakan untuk proses praktek mengajar dengan kapasitas 20 mahasiswa.

(c) Sarana dan Prasarana Penunjang

Fasilitas penunjang berupa area koneksi internet untuk menunjang layanan komunikasi dan pembelajaran mahasiswa melalui program *UMY-First*. Fasilitas lainnya berupa fasilitas lapangan olahraga seperti sepakbola yang disediakan oleh Universitas (dikutip berdasarkan dokumen Proposal Perpanjangan Izin Penyelenggaraan *Program Studi Pendidikan Agama Islam 2013: 50-51*)